

# 幼稚園

## TOPICS

## 福岡市内の幼稚園で唯一の保健室。元気に身体測定

### 年少組の子どもたちも入園半年で独り立ち

筑 女の幼稚園には福岡市内では唯一、幼稚園の保健室があります。幼稚園に保健室？と思われる方がほとんどだと思います。それもそのはず、全国的に見ても、まだ幼稚園の2・5%しか存在しません。そんな私たちの保健室では、毎日の怪我や病気の応急処置や内服管理、毎月の身体測定、子どもたちの健康状態の把握、保護者の方の相談等を行っています。

4月初旬、入園してきたばかりの年少さん（3歳児）は、何もかもが不安で一杯。初めての身体測定のために保健室に移動するということだけでドキドキして泣く子もいます。担任の先生、他の先生も総出で泣いている子を抱っこし、子どもたちに声をかけながら誘導し、たまに横道に脱線す

る子を列に戻し……と、ほんの10数メートル先の保健室がとても遠く感じられます。

そのような姿だった年少さんは、半年経った10月の身体測定では、なんと、年少3クラスすべての子どもたちがキレイに列を作り、身体測定の際に自分で自分の名前を大

声で言い、最後にはしつかり「ありがとうございました」と挨拶までして教室に戻つて行きました。つい1ヵ月前の9月の身体測定までは、各クラスまだ1～2人の子が洋服も脱ぎたがらず、先生に抱っこされてやっと身体測定をしていたのが嘘のような10月の測定でした。身体測定



▲身体測定でちょっと緊張ぎみの年少さんたち。

らだけ見ても、年少の子どもたちのこの半年の成長はとても素晴らしい、また、運動会を終え、何かクラスでの一体感が年少さんなりにできているようにも思えました。一人ひとりに成長発達の段階があり、みんなそれぞれのベースで一歩一歩成長していることを改めて実感できたひと時でした。明るく、くつたくのない子どもたちの笑顔に毎日力をもらいまがら、保健室から日々、子どもたちを見守つていきたいと思っています。

【養護教諭 石山恭子】

## Contents

TOPICS / 福岡市内の幼稚園で唯一の保健室で身体測定  
SNAP×SNAP / 2011年 冬編  
表紙のこと / 韶流の森と園児たち

### ようちえん's SNAP×SNAP in Winter

10月28日「クッキング」

10月28日「クッキング」

10月26日「こうのす山」

どんぐりひろい

こんなに、みつけたよ！

11月16日「年少がけ遊び」

がけのすべり台、たのしいよ！

おいしく焼き上りました

よいしょ、よいしょー自分でのぼれだよ

表紙のこと

今回の表紙は、幼稚園の裏手にある遊歩道「韶流(こーる)の森」で、園児の皆さんと先生方のコラボレーションによる撮影を行いました。撮影準備の間、園児たちは森の中を元気いっぱいに駆け回っていましたが、撮影本番ではビシッとキメてくれました。みんないい顔しています！

13